LA LEYENDA

Al observar la política y los acontecimientos diarios, he decidido realizar apuntes semanales donde expreso mi opinión, doy a conocer información qué me llega y que creo importante compartir, me respaldo en los más de 30 años de experiencia como actor político con una trayectoria significativa.

Hoy comparto mi interpretación de lo que observó en la actualidad...



"En la política no siempre lo que se ve es cierto, hay que aprender a ver las señales para llegar a la verdad, después de tantos años uno aprende los idiomas, logra detectar en las caras el engaño y luego nada más les dices...¿Qué me cuentas a mí que sé tu historia? yo sé como llegaste"

Pláticas con el Licenciado.

EL SERENO YA DESPERTÓ.

Mira que ya amaneció, ya los pajaritos cantan, la luna ya se metió El sereno ya despertó Buen día ¡Que el Gran Arquitecto del Universo ilumine su camino!

Domingo 24 de noviembre (quedan 37 días para finalizar el año).

Santoral:

Santa María de Córdoba
San Agustín Schoeffler
San Alberto de Lovaina
San Alejandro mártir
San Crescenciano mártir
San Crisógono de Aquileya
San José Tuan, sacerdote
San Juan Luis Bonnard
San Lucas Vu Ba Loan
San Porciano
San Protasio
San Romano

La recomendación para hoy: día de salir en familia, visiten el Municipio de Santiago Maravatio, situado entre Salvatierra y Yuriria, un pueblito bonito donde lo mejor de todo es su gente. Edificios históricos bien conservados donde sobresale la Parroquia de Santiago Apóstol con su arquitectura barroca y una vista espectacular por estar rodeado por hermosas montañas. Para los amantes de los buenos tacos aquí podrán comer los mejores del Estado de Guanajuato, desde finales del siglo pasado cada que tengo oportunidad me doy la escapada para probar que los de bistec, que los de chorizo, que las quesadillas y esa salsa única...Donde? ..."Taquería Doña Gelo" en Villanueva 13 A, viernes a domingo de 17:00 a 22:00 hrs. Y también en días festivos. Desde 1986 Doña Gelo, esa mujer de trato amable y respetuoso deja barrigas contentas, soy prueba viviente, Dios la conservé muchos años para el disfrute de los glotones.



DIDMÍDRIDDS

- Día Mundial de los Gemelos Unidos
 - Día Mundial de la Evolución
 - Día Mundial del Vino Tinto
- Solemnidad de Jesucristo Rey del Universo
 - Día Nacional de la Conservación
 - Semana Mundial del Emprendimiento
- Semana de Concienciación sobre el Azúcar
- Semana Europea para la Reducción de Residuos



Lunes 25 de noviembre

(quedan 36 días para finalizar el año).

Santoral:

San Martín de Tours San Bartolomé el joven de Rossano San Cristiano, monje y mártir San Menas el solitario San Toribio de Cantabria La recomendación para hoy: inicio de semana y ¿No sabes dónde comprar buena comida para llevar Sin preocupaciones en Leon, Gto? Los dos mejores lugares de comida casera para llevar.

"Kome Sabor Casero" de la Chef Roberta Marmolejo, un menú diferente de lunes a viernes, cada día con rica comida para recordar la cocina de las Abuelitas. Blvd. Mariano Escobedo #1094, Col. Leon Moderno "Doña Amalia" un magnífico lugar de comida rápida, comida casera, de lunes a domingo, una magnífica atención de Doña Amalia. Calle Nicaragua 807, Colonia Arbide

IDINDMIÓRIDIDS



Martes 26 de noviembre

(quedan 35 días para finalizar el año).

La recomendación para hoy: si te gusta la barbacoa de borrego necesitas trasladarte al Municipio de San José Iturbide, ahí encontrarás "El Borrego de Oro", una verdadera delicia, carne jugosa y un consomé de primera, de miércoles a lunes desde las ocho de la mañana. Gardenias, Valle Alameda, San José Iturbide, Gto.



Santoral:

San Silvestre Gozzolini

San Alipio

San Amador

San Amonio

San Belino

San Conrado

Santo Domingo Nguyen Van Xuyên

San Esiquio

San Fausto

San Juan Berchmans

San Leonardo de Porto Maurizio

San Siricio papa

San Teodoro obispo y mártir

Santo Tomás Dinh Viét Du

EFEMÉRIDES

- Día Mundial del Olivo.
- En 2008, abrió sus puertas el Museo Universitario Arte Contemporáneo (MUAC)
- En 1985, Rodolfo Neri Vela se convirtió en el primer astronauta mexicano de la historia
- En 1936, nació Evita Muñoz "Chachita"



Miércoles 27 de noviembre

(queda 34 días para finalizar el año).

La recomendación para hoy: En el Municipio de Ciudad Manuel Doblado está un restaurante de carnes y mariscos "Restaurant El Güero" desde la sopa de mariscos hasta la botana todo realmente delicioso, un lugar familiar con muy buena comida. Libramiento carretera a Cueramaro s/n, Ciudad Manuel Doblado, Gto.



Santoral:

La Medalla Milagrosa San Acacio mártir

San Leonardo San Máximo San Basileo obispo San Primitivo San Facundo

San Francisco Antonio Fasan Saturnino

San Sifrido de Carpentras San Gulstano San Simeón Metafraste San Jacobo Interciso

San Valeriano San Laverio

San Virgilio de Salzburgo

BIDDMÍÓRIDIÐS

- Día Nacional de la Conservación
- Día del Mariachi (Estado de Jalisco)
- En 1983, murió Jorge Ibargüengoitia

Jueves 28 de Noviembre

(quedan 33 días para finalizar el año).

La recomendación para hoy: En el Municipio de Tarimoro (situado entre Celaya y Salvatierra) va encontrar usted unas de las nieves artesanales más sabrosas que haya usted probado en la vida, "Neveria San Miguel". La tradición de las nieves artesanales de Tarimoro, inicia en 1900 con

D. Eusebio García y Agapita Terrero, quienes preparaban su producto frente al cine, en el Centro de la Ciudad.

Posteriormente, en 1940, su hijo Jesús García Terrero continuó con la herencia familiar; en ese momento se inauguraba el Mercado Municipal y con el, nacía "Nevería San Miguel".

En la actualidad, Ubaldo García Gómez junto a su familia, ocupan la tercera generación, refrescando el paladar con más de 50 sabores. Portales del Mercado, zona centro, Tarimoro, Gto. (Ubique por las mesas con equipales).





Santoral:

San Crescenciano San Eustaquio San Félix San Hortelano San Jacobo de la Marca San Rufo San Sóstenes Santa Teodora San Urbano

San Basilio mártir

BIRBMIÐRIÐBS

- Día Nacional de las Personas Sordas
- Día Mundial de la Respuesta ante el VIH y el sida.
- Día Nacional del Artista, Intérprete o **Ejecutante**
- En 1885, nació Isaac Ochoterena
- En 1961, nació Alfonso Cuarón

Viernes 29 de Noviembre

(quedan 32 días para finalizar el año).

La recomendación para hoy: es viernes social y para ello nada mejor que un asado y si se va hacer la carnita asada tiene que ser con los mejores. En San Francisco del Rincón están despuntando dos jóvenes emprendedores con una parrilla privada "Par de Carbones" Son Miguel e Israel, un PAR DE CARBONES, que si lo son, que con gran emoción y después de mucho esfuerzo arrancaron este proyecto, un concepto de parrilla especializada para eventos privados, creando así una experiencia acogedora y llena de sabor y calidad, donde podrás disfrutar una vivencia gastronómica inolvidable. Contrataciones: 476 738 68 95 y 477 793 31 38



Santoral:

San Saturnino de Tolosa
San Álvaro Pelagio
San Demetrio
San Filomeno
Santa Iluminada
San Jacobo obispo
San Saturnino de Cartago

<u>BIBMÉRIDES</u>

- Día Internacional de las Defensoras de Derechos Humanos
- Día Internacional del Jaguar
- En 1976, inauguración del museo Vida y Obra de Lázaro Cárdenas del Río.
- En 1884, nació Francisco Romano Guillemín.
- En 1797, nació Gaetano Donizetti.
- 1924, murió Giacomo Puccini.
- 1946, nació Silvio Rodríguez.

Sábado 30 de Noviembre

(quedan 31 días para finalizar el año).

Santoral:

San Andrés apóstol
San Constancio
San Cutberto Mayne
San Josberto monje
San José Marchand
Santa Justina vírgen y mártir
Santa Maura vírgen y mártir
San Tadeo Liu Ruiting
San Troyano
San Zósimo

La recomendación para hoy: En Ocampo, Gto. Están unas de las mejores tortas de chorizo que puede usted llegar a degustar ofrecen las ricas y originales Tortas de Chorizo, toda una tradición en Ocampo, Morelos #101 a contra esquina del jardín principal, abierto de lunes a domingo.

DIDDMÍÐRIÐÐS

- 1867, se expide el decreto presidencial que estableció la creación de la Biblioteca Nacional.
- Día Internacional contra los Trastornos de la Conducta Alimentaria 1900.
- Murió Oscar Wilde 1835, nació Mark Twain 1911, nació Jorge Negrete

PARA LEER ESTA SEMANA:

"LA TRILOGÍA DE BAZTÁN"

Por Dolores Redondo.

La autora es publicada en 39 idiomas, es una de las escritoras en lengua española más vendidas y leídas en todo el mundo. Es la autora de la «Trilogía del Baztán», el fenómeno literario en castellano más importante de los últimos años, que inauguró un género propio, el mystic noir Para los que gustan de la novela negra: "El Guardián Invisible", "Legado de Huesos", y "Ofrenda a la tormenta" son los tres elementos de La Trilogía del Baztán".



NOTAS POLÍTICAS.

En la colorida y vibrante escena política de Guanajuato, el espectáculo que protagoniza el Partido Acción Nacional (PAN) parece sacado de un guion de comedia. En un giro de la trama digno de un sitcom, el Tribunal Electoral del Estado de Guanajuato (TEEG) ha decidido quitarle el juguete a Aldo Márquez Becerra, el flamante presidente del Comité Directivo Estatal, ordenando que se deje sin efecto su reciente nombramiento. Y no, no es que Aldo haya olvidado pagar el servicio de la luz en su nueva oficina, sino que se ha declarado un hilarante desacato a las normas de paridad.

Para aquellos que no estén familiarizados con los guanajuatense, entresijos de la política permítanme ponerles al tanto. El 2 de septiembre, este duo dinámico, Aldo Márquez y Juana de la Cruz, se erigieron como los líderes del PAN estatal, en un acto que podría haber sido celebrado con un ovacionista '¡Viva México!' si no fuera porque una porción de la militancia panista decidió que la fiesta tenía un sabor un tanto amargo. Resulta que la convocatoria que eligió a nuestros protagonistas no cumplía con el requisito de paridad, y, en un sector donde el "yo primero" se convierte en el pan de cada día, esto ocasionó más de un reclamo.

En una sesión del TEEG que bien podría haber tenido como subtítulo "Cosas de la Política", la secretaria coordinadora, Cynthia Campos Lajovich, se alzó con la voz de la razón, explicando que la convocatoria había dejado a un lado el sagrado principio de la paridad. ¡Vaya tragedia! Aldo, que seguramente pensó que todo iba viento en popa, ahora tiene que lidiar con la exigencia de una nueva convocatoria. Es como si en el juego del "¿Quién es quién?" de la política, alguien hubiera decidido cambiar las reglas a mitad de la partida.

Y si la escena no fuera suficientemente cómica, Susana Bermúdez Cano, diputada local y Consejera Política del CDE del PAN, salió a defender la decisión de su partido. Ante la pregunta de si el PAN ya requiere una presidenta del CDE, Susana rápidamente destapó su as bajo la manga. "¡Pero si hemos tenido mujeres en puestos importantes antes!", dijo, haciendo referencia a Estrella Ortiz, quien fungió como presidenta en funciones. Eso es como decir que, si has probado un platillo de aguacate, ya estás listo para abrir un restaurante de comida mexicana.

Y aquí es donde la trama se complica más. La decisión del TEEG sigue siendo impugnable. Como en cualquier buena comedia, la cuestión gira en torno a si la Comisión Permanente del partido optará por acatar la orden o, como quien elige no incluir la coliflor en su dieta, simplemente ignorará el mandato del tribunal.

Así que, amigos panistas, ¿qué será de su destino? ¿Repetirán las entendederas bajo un nuevo manto de paridad o continuarán esta saga dramática llena de enredos? Mientras tanto, el resto de los ciudadanos observamos con asombro y, por qué no, con una sonrisa, esta danza entre la burocracia y el deseo de cambiar las cosas. ¡Que viva la política guanajuatense y sus giros inesperados.

El problema real de los azules Guanajuatenses es que no se dan cuenta que mientras sigan existiendo puertas cerradas y falta de consensos seguirán jugando con la misma pirinola y esta trae en sus 6 caras TODOS PIERDEN.

La JUMAPA y el Agua: Un Charco de Confusiones en Celaya

Bienvenidos, queridísimos lectores, al espectáculo más reciente y ha estado en circulación en Celaya, un lugar donde el agua no solo se toma, sino que también se sirve como un caldo de estupor político. Hoy nos centramos en Saúl Trejo Fuentes, el flamante director de la Junta Municipal de Agua Potable y Alcantarillado (JUMAPA), un personaje que podría haber sido sacado de un guion de teatro absurdo, donde la falta de perfil y conocimiento le hacen un maridaje perfecto para un cargo que, al parecer, requiere mucho más que un simple título en administración: ¡un mínimo conocimiento sobre agua evitaría que se ahogue en críticas!

Desde su designación, que por lo visto fue más un acto de "compadrazgo" que una decisión basada en méritos (gracias, Ricardo Sheffield), Trejo Fuentes ha estado haciendo lo que mejor sabe: sobrevivir. Y no, no se trata de nadar en aguas turbulentas para salir a flote, sino de hacer malabares con las constantes críticas que ve desde su ventana de oficina, mientras no tiene la más mínima idea de las obras que se ejecutan ni de cómo se mide el agua. Quizás está esperando a que una ola de conocimiento le golpee como un maremoto; la verdad, una vez más, se nos escapa como el agua entre los dedos. Es casi como si hubiera decidido aplicar el método de "aprender sobre la marcha", que, como todos sabemos, no es exactamente el plan más eficaz si te encuentras al mando de una institución que gestiona un recurso tan vital.

Y aquí parece que no se detiene el drama. Trejo Fuentes, quien seguramente tiene otros planes en mente, se ha propuesto realizar una reestructuración que podría llevarse a la mitad de los 595 empleados de la JUMAPA. ¿Un despido masivo? ¡Qué aliciente! Trejo quiere despedir y reemplazar, pero no con cualquier personal, sino enviando a traer "recomendados" de León y Tarimoro, su tierra natal. Curiosamente, jel director tiene una fundación que busca mejorar la calidad de vida de las familias! Tal vez la calidad de vida que busca mejorar es la de sus amigos, que podrían estar en una lista de recomendados con nombres poco conocidos por la administración del agua. Efectivamente, la única evidencia de esa fundación es una página que ha decidido jugar al escondite, porque no está en ninguna parte. ¡Un misterio digno de Sherlock Holmes!

Los rumores en las altas esferas de la JUMAPA son que Trejo Fuentes estarían emitiendo jugosos planes en el contexto de su "reingeniería administrativa". ¿Qué significa esto? Bueno, la palabra reingeniería ya crea escalofríos; podría ser un intento más de salvar su propio pellejo. Sobre todo cuando revela que, de los 188 millones de pesos que hay en nómina, no se trata solo de ahorro, de eficiencia sino laboral. descubrimiento! Pero no se preocupen, este hombre tiene un plan. Un plan de 100 días que propone revisar manuales y procedimientos, como si eso en sí mismo pudiera arreglar un sistema empantanado en incompetencia.

Mientras tanto, el alcalde Miguel Ramírez, en un claro papel de hombre que intenta hacer una "limpieza" administrativa después de heredar sueldos altísimos del panteón político del PAN, se defiende a capa y espada de las críticas que le llueven. Asegura que los nuevos directores fueron elegidos de entre ocho candidatos, como si eso fuera una muestra de transparencia y no un montón de fichas acumuladas en un juego de póker donde sólo algunas tienen un buen valor. Y a pesar de las quejas sobre la falta de experiencia de Trejo en el agua, el alcalde se atreve a afirmar que sí tiene "conocimientos del agua". ¿Conocimiento del agua? Supongo que eso se pone a prueba cada vez que se da una ducha. Ciertamente, su participación en no ahogarse en el trabajo es digna de una medalla.

En una escena digna de comedia, mientras los regidores de oposición se aferran a sus quejas en una sesión del ayuntamiento, la pregunta que queda flotando en el aire es: ¿de verdad es necesario tener experiencia previa en el manejo del agua cuando parece que lo único que se necesita es saber cuántos litros caben en una bañera? Mientras esto sucede, Celaya poco a poco se transforma en un teatro donde la falta de conocimiento y las luchas de poder son las protagonistas de una obra que no encuentra su final.

Así que, queridos lectores, una lección nos queda clara: en Celaya, más que gestionar el agua, se trata de ver hasta dónde alcanza el ingenio de los dirigen actores del teatro político... o simplemente el agua se nos acabará por falta de atención. ¡Bravo, JUMAPA! ¡Que siga la obra, que el telón apenas se ha levantado!

Por cierto cuál es el despacho jurídico que gestiona la recuperación del IVA? ¿Cuánto cobra?

LA LEYENDA

Doctor Mora: La Síndico que se Cansó de Esperar

En el tranquilo municipio de Doctor Mora, donde la rutina suele mezclarse con el eco de las campanas del templo, la política ha encendido una chispa que promete arder. La Síndico Fabiola Zúñiga Jiménez ha decidido tomar las riendas de su propio destino político, desafiando la inercia y, de paso, la discreta indiferencia del alcalde Edgar Javier Reséndiz Jacobo. Lo que podría parecer una simple discordancia administrativa se ha convertido en un escenario de tensiones que bien podría inspirar un guion para una serie dramática.

Desde el comienzo del trienio, Zúñiga fue relegada a un papel secundario, como si su presencia fuera más decorativa que funcional. Sin invitaciones a reuniones clave y con decisiones tomadas en lo oscurito, la Síndico optó por cambiar las reglas del juego. Decidida a no ser una figura decorativa, comenzó a revisar los expedientes y a cuestionar el desempeño de la administración actual y de la Este gesto no solo refleja inconformidad, sino también una declaración de principios en un ambiente donde el conformismo suele reinar.

El alcalde Reséndiz Jacobo, miembro del mismo partido político, parece haber subestimado la capacidad de Zúñiga para tomar protagonismo. En lugar de trabajar en equipo, su administración ha proyectado una imagen de aislamiento que solo ha intensificado las tensiones. Fabiola, sin embargo, ha demostrado que la paciencia tiene límites. En un acto de determinación, ha puesto el reflector sobre temas que otros preferirían mantener en penumbra.

Mientras tanto, en el Cabildo, las diferencias entre ambos no han pasado desapercibidas. La Síndico ha adoptado un papel más activo y crítico, lo que ha encendido el interés —y la preocupación— de la ciudadanía. ¿Será que finalmente se empieza a cuestionar lo que parecía intocable?

El enfrentamiento entre Zúñiga y Reséndiz pone en evidencia un problema recurrente en la política local: la falta de inclusión y la tendencia a concentrar el poder en unos pocos. Lo que algunos podrían considerar un conflicto interno, otros lo ven como una oportunidad para reformular la dinámica política de Doctor Mora.La Síndico ha dejado claro que no está dispuesta a ser solo una firma en documentos oficiales. Su iniciativa de revisar y fiscalizar no solo refleja una exigencia de transparencia, sino también una nueva forma de hacer política en un municipio que ha vivido demasiado tiempo en la comodidad de lo predecible.

La pregunta que queda en el aire es si este nuevo protagonismo se traducirá en cambios reales o si será otro capítulo más de la polarización que tanto caracteriza a la política mexicana. Sea cual sea el desenlace, lo cierto es que en Doctor Mora los días de pasividad política podrían haber llegado a su fin.

Así que, mientras los ciudadanos observan atentos, el panorama se vuelve más complejo. ¿Será Fabiola Zúñiga la voz de la transformación o una figura temporal en el escenario de la política local? Lo que es seguro es que, entre las diferencias y los retos, el municipio comienza a vivir una nueva narrativa, donde la lucha por el protagonismo político es apenas el primer paso hacia una posible renovación.

En Doctor Mora, la política ha dejado de ser un baile monótono para convertirse en un dinámico vals lleno de giros inesperados. Habrá que ver si las luces de esta pista iluminan cambios profundos o solo acentúan las sombras del desencuentro.



La Sinfonía de los Regidores opositores: Una Orquesta en Apaseo el Grande

En el peculiar escenario político de Apaseo el Grande, parece que las cosas han tomado un giro digno de un guion de televisión. Nos encontramos con un fenómeno de lo más insólito: los tres regidores de Morena, esos famosos representantes de la segunda fuerza política del municipio, están bajo el mando de una regidora del Partido Verde, Mariana Guadalupe de San Pedro Montoya. Imaginen esto como un concierto donde los violines, pericocos y un tambor llevan el ritmo, pero la directora de orquesta es, nada más y nada menos, que una violinista del partido verde. ¡Bravo por la creatividad política!

Ahora, ustedes se preguntarán: ¿Qué tipo de alianzas o pactos oscuros han llevado a estos dignos representantes de la ciudadanía a unirse en un frente opositor? La respuesta, queridos lectores, es que no hay tal identidad de intereses. La pequeña orquesta que dirige Mariana lleva el ritmo de su propia música que solo toca en negativo, y, curiosamente, el verdadero director detrás de bambalinas es un personaje inquietante: Juan José "Chepon" Bravo Valenzuela. Este notable individuo se encuentra esperando fuera del salón de cabildos los resultados con la ansiedad de un niño en Navidad, mientras su gran sinfonía de caos se desarrolla Ayuntamiento.

La obra maestra del "Chepón" es de lo más curiosa. Afirma que él es el que "trae" a los regidores de Morena: una especie de captador de talentos en la política municipal. En su repertorio, canta que él manda en las filas del Verde y que Mariana cumple sus instrucciones al pie de la letra. ¿Pero a quién se acusa de ser el verdadero titiritero de esta función? Pues al Diputado Local y Dirigente Estatal del Partido Verde, Sergio Contreras (algo que de entrada es difícil de creer). Así es, lo que se dice: un drama que podría rivalizar con cualquier historia de intrigas palaciegas, pero aquí estamos, presenciando cómo la política local se convierte en un espectáculo de marionetas manejadas por hilos invisibles.

Ahora, no todo es risa en esta función. Los sublevados han obstaculizado el funcionamiento del Ayuntamiento, como un grupo de músicos descoordinados que no logran tocar en armonía. Sin embargo, todo parece indicar que el Presidente Municipal, José Luis Oliveros Usabiaga, ha logrado mantener el coraje y la dirección del concierto, incluso con un voto de calidad cuando la situación se incomoda. A veces me pregunto si es un virtuoso de la política o simplemente un valiente que intenta mantener a flote esta improvisada orquesta de incongruencias.

Y es que, en el fondo, lo que se cierne en el ambiente es la herida aún sangrante de un "Chepon" que ha perdido más que solo una batalla en este escenario político. Se ha ilusionado y, quizás, no haya leído jamás a Gómez Morin. La capacidad de autoengaño es sorprendente, y en lugar de aprender de los tropiezos, parece que prefiere aferrarse a una melodía que ya no tiene razón de ser. Alguna vez podrían compartir con él la recomendación de que el cantar no siempre es sinónimo de saber hacer música.

Así que, aquí estamos, en Apaseo el Grande, donde la ironía de la política local supera la ficción y donde Mariana realmente parece "mover" a sus regidores como un director talentoso. Pero, al final del día, solo nos queda esperar que esta sinfonía no termine en un escándalo digno de las mejores comedias. ¿Quién sabe? Tal vez pronto veamos la llegada de un nuevo compositor que le dé un giro a esta obra, o simplemente el telón caerá, dejando a todos en un aplauso tan sordo como el vacío de los discursos que se han hecho eco en esta peculiar orquesta.

Sheinbaum y Libia: Un Encuentro con Mirada al Futuro de Guanajuato



En el vertiginoso escenario político de México, la visita de la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, a Guanajuato se ha erigido como un hito de colaboración y esperanza. En un ambiente privado, el vínculo entre la mandataria y la gobernadora Libia Dennise García se ha consolidado en un encuentro que involucra no solo a los líderes, sino también a un conjunto de altos funcionarios de ambos gabinetes, mostrando un panorama de unidad que podría marcar la pauta para el estado en el futuro cercano.

Guanajuato recibió a Sheinbaum con los brazos abiertos. Una cálida bienvenida que refleja no solo el eco de la política, sino también el deseo de los ciudadanos de entablar un diálogo constructivo. La presidenta tuvo la oportunidad de interactuar con la gente, celebrar momentos de camaradería y entender de primera mano los anhelos que "Estamos emergen de las comunidades. trabajando en un plan de seguridad para Guanajuato", enfatizó Sheinbaum al diálogo con medios, un mensaje que resuena con la urgencia de construir un entorno más seguro en un estado que ha enfrentado más que su parte justa de desafíos.

En la orilla de esta conversación crucial se encuentran figuras clave que representan a ambos niveles de gobierno. La presencia de Mario Delgado, secretario de Educación, y de Efraín Morales, titular de Conagua, entre otros, sugiere que la reunión no solo se limitará a un intercambio superficial. Cada uno trae consigo la promesa de políticas integradoras, un enfoque que podría dar forma a un desarrollo armónico en la región. Con la seguridad y el desarrollo social en el horizonte, este encuentro busca cimentar un camino hacia un futuro más resiliente.

Un momento notable de la visita fue la parada en un Módulo de Registro para la Pensión del Bienestar en la comunidad entre Romita y León. Allí, Sheinbaum y García se mezclaron con las mujeres de la comunidad, escuchando sus historias y asegurándose de que las voces de los más vulnerables sean escuchadas. Este enfoque de cercanía demuestra un compromiso renovado por parte de las autoridades para no solo estar presentes en papel, sino para ser agentes de cambio en la vida cotidiana de los ciudadanos.

Aunque los detalles de los acuerdos concretos aún permanecen bajo el velo del secreto, el eco de este encuentro ya resuena como un pilar fundamental en la relación entre la administración federal y estatal. Es un recordatorio de que en la política, la confianza y la colaboración pueden ser más poderosas que cualquier agenda individual. Este tipo de acercamiento sugiere que hay un interés genuino por parte del gobierno federal en guiar a Guanajuato hacia mayores alturas.

Por ahora, queda claro que el camino por delante no será fácil; el compromiso de trabajo conjunto toma tiempo y esfuerzo. Sin embargo, la reunión entre Sheinbaum y Libia sienta una base sólida para enfrentar los retos que el estado atraviesa, y propone una visión en la que la unión de esfuerzos puede dar frutos tangibles.

Así, mientras el telón cae sobre este capítulo de colaboración política, los ciudadanos de Guanajuato pueden esperar que este encuentro no sea solo un momento efímero, sino un paso firme hacia un futuro donde seguridad, desarrollo y bienestar sean más que palabras vacías; donde sean la realidad. La política, en su esencia más pura, es un reflejo de nuestra sociedad, y en este caso, podría ser un espejo en el que Guanajuato empieza a verse con más claridad que nunca.



La Violencia en Celaya: Entre el Miedo y la Resistencia Municipal



En un contexto de creciente violencia en México, Celaya se enfrenta a un fenómeno preocupante expone las vulnerabilidades de administraciones locales frente al organizado. La reciente embestida armada contra Jorge Acuña Dávalos, director del Instituto de Formación Policial, es solo la punta del iceberg que demuestra el contexto turbulento en el que se desarrolla la política local. A pesar de que Acuña resultó ileso, el ataque resuena como un grito de alerta en un municipio donde las sombras del temor se ciernen sobre la administración pública.

El alcalde morenista, Juan Miguel Ramírez Sánchez, no oculta su inquietud. En una declaración contundente, reveló que el crimen organizado ha intentado infiltrarse en la estructura de gobierno al solicitar diversas direcciones del área de Seguridad Pública. Este hecho no solo es alarmante, sino que revela la audacia del crimen en su búsqueda de control territorial, convirtiendo a los funcionarios municipales en piezas de un ajedrez violento donde las reglas del juego no son las convencionales. Ramírez Sánchez. reconociendo la gravedad de la situación, ha anticipado que se reforzará la seguridad para los titulares de las direcciones más vulnerables. utilizando vehículos blindados como uno de los mecanismos de defensa.

A pesar del clima de violencia y miedo tangible que ha descrito, el presidente municipal se esfuerza por mantener un optimismo mesurado respecto a la incidencia delictiva administración, asegurando que ha habido una reducción en los crímenes. Sin embargo, esta afirmación no puede minimizar los efectos que la violencia tiene sobre la vida cotidiana de los celayenses. La percepción de inseguridad está intrínsecamente ligada al desarrollo social y económico de la región. La implantación de un relato que prometa disminución de las cifras puede, en última instancia, chocar con la realidad de una población que vive con ansiedad constante, lo que podría provocar un desgaste en la confianza hacia el gobierno local.

Ramírez Sánchez ha sido blanco de críticas por entregar vehículos de seguridad a familiares; una acción que, aunque justificada por la presión del crimen organizado, podría interpretarse como una señal de favoritismo que deslegitima su autoridad en el tema de seguridad. Este dilema moral que enfrenta refleja la complejidad del liderazgo político en un entorno donde las líneas entre la legalidad y la ilegalidad se difuminan. El alcalde admitió que recibió ofrecimientos del crimen organizado, pero su firme negativa a ceder ante las presiones es un acto valiente y arriesgado. Sin embargo, el costo de esa resistencia es alto y, como lo ha afirmado, se traduce en el incremento de la violencia en respuesta a las acciones de su gobierno.

La declaración de Ramírez Sánchez, en la que asume su miedo "como todos los celayenses", es un eco de una realidad compartida, donde el temor se ha convertido en un compañero constante en la vida cotidiana. Esta vulnerabilidad compartida no solo incluye al alcalde, sino a todos los ciudadanos que, a pesar de vivir en un estado de alerta permanente, continúan sus actividades diarias: ir al mercado, trabajar, socializar. La resiliencia del ciudadano frente al miedo es un testimonio del espíritu humano, pero también pone de manifiesto la urgencia de un plan concreto que no solo contenga el riesgo inmediato, sino que enfrente las raíces profundas de la violencia.

En este contexto, la administración de Ramírez Sánchez se encuentra en una encrucijada. Por un lado, debe demostrar un liderazgo robusto que fomente la seguridad y la confianza en las instituciones. Por otro, debe lidiar con el temor y la presión constante que el crimen organizado ejerce sobre sus decisiones. La búsqueda de un enfoque efectivo en la política de seguridad es vital, pero también el acompañamiento en el tejido social a través de programas que brinden alternativas y apoyo a la comunidad.

Celaya, como muchas otras ciudades de México, continúa lidiando con los retos que la violencia y el crimen organizado han traído consigo. La esperanza de un cambio positivo dependerá en gran medida de la habilidad del alcalde y su gabinete para equilibrar la gestión de la seguridad pública con las expectativas y necesidades de una población anhelante de paz. Este es un momento decisivo donde la voz de los ciudadanos debe ser oída y donde las acciones del gobierno deben converger hacia la construcción de un entorno más seguro y justo para todos. La fortaleza de un líder no se mide solo por su capacidad de enfrentar miedos, sino por su habilidad para generar caminos de esperanza en medio de la adversidad.

"...Conocí siendo yo muy joven al General Celestino Gasca, muy Amigo del "Gacho Guerrero", tres intentos hizo por ser candidato a Gobernador de Guanajuato y los tres con destierro, puso sus Gobiernos legítimos una vez en Apaseo el Grande, otra en San Felipe; La tercera me acuerdo que "el Gacho" terminó trabajando en la Ford en Detroit, allá en los Estados Unidos...

"La tercera es la vencida"

Cuando se lanzó por tercera vez como aspirante, su lema de campaña fue "Ahora sí, no hay quien me detenga." Sin embargo, tras perder nuevamente, declaró con humor:

"Parece que los guanajuatenses aún no están listos para mí, pero yo estaré siempre listo para ellos."

Ese era mi General Gasca...

Pláticas con el Licenciado.

LA LEYENDA